



Liebe Minis,

in diesem Jahr werden wir als Messdiener den uralten Brauch des KarRatschens aufleben lassen.

Nach dem Gloria der „Messe vom letzten Abendmahl“ am Gründonnerstag schweigen die Glocken bis zum Gloria der Osternacht als Zeichen der Trauer über das Leiden und Sterben Jesu Christi. Man sagt: „Die Glocken fliegen nach Rom, um dort vom Papst gesegnet zu werden und in der Osternacht gefüllt mit Ostereiern zurückzukehren.“ In dieser Zeit bedienen die Messdiener statt der Schellen, Klappern und Ratschen aus Holz, um in der hl. Messe auf die Wandlung von Brot und Wein hinzuweisen, die Gläubigen zum Gottesdienst zu rufen und tagsüber auf die Uhrzeit bzw. auf bestimmte Gebetszeiten zu verweisen (z.B. 12:00 Uhr: Angelus-Gebet).

Dazu treffen wir uns am **Karfreitag (18.04.) um 9:15 Uhr** an der **Sakristei** der Löricker Kirche **St. Maria, Hilfe der Christen** und ziehen anschließend ratschend durch die Straßen von Heerdt und Lörick, um an den Tod Jesu Christi zu erinnern. Dabei sammeln wir auf unserem Weg zum einen Ostereier für die Agapefeier nach der Osternacht in Lörick und zum anderen Geld für unsere Messdienerkasse. Dieses Geld kommt uns dann bei Ausflügen und unseren jährlichen Ferienfahrten im Sommer zu Gute.

Nach dem Kar-Ratschen essen wir noch gemeinsamen im Pfarrzentrum Lörick zu Mittag. Anschließend seid Ihr herzlich eingeladen, mit uns die Karfreitagsliturgie (15 Uhr) zu Dienen

Wenn Ihr teilnehmen wollt, meldet Euch bitte bis zum 16.04. per E-Mail bei uns an.  
Wir freuen uns auf Euch!

---

Hiermit melde ich mein/e Kind/er \_\_\_\_\_ zum Kar-Ratschen 2025 an.

Für eventuelle Notfälle bin ich tagsüber erreichbar unter: \_\_\_\_\_

---

Datum

---

Unterschrift des Erziehungsberechtigten